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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Первый шаг в новом направлении развития энергообеспечения Хатанги 
На днях в самом отдаленном сельском поселении Таймыра, Хатанге, состоялось 

комплексное апробирование новых котлов, установленных в одном из залов котельной № 2. 
Котлы были спроектированы и изготовлены специально для работы на буром угле, 
богатейшее месторождение которого находится всего  в 5 километрах от центра поселения. 
Бурые угли являются низкокалорийными и имеют высокую влажность, поэтому в случае 
работы котлов на таком топливе необходимо дополнительно комплектовать их 
нагревателями воздуха. 

Заказчик работ - ООО «ТаймырЭнергоКом» - считает, что поставленная задача 
подрядчиком - ООО НПО «ПроЭнергоМаш» - выполнена. При комплексном апробировании 
котельной все 4 котла были выведены в номинальный режим работы, достигнуто стабильное 
горение, в результате чего в общем выработано 4 ГК/час тепловой энергии. 

Работы проводились во вспомогательном зале, 4 котла с ручной загрузкой которого при 
нормальном режиме работы котельной призваны поддерживать работу котлов основного 
зала. В апреле 2013 годы будут начаты работы по монтажу котлов с механической загрузкой в 
основном зале хатангской котельной. Кроме этого планируется произвести частичный 
демонтаж здания котельной. 

После первого дня работы котельной с новым оборудованием, в течение 72  часов была 
произведена режимная наладка и ввод котлов в эксплуатацию. 

Проект по модернизации хатангской котельной № 2 реализуется на средства инвесторов 
с использованием новых технологий, позволяющих повысить энергоэффективность в 
сложных климатических условиях Крайнего Севера. 

По словам Главы Таймыра Сергея Батурина, модернизация хатангских котельных – 
первый шаг в новом направлении развития энергообеспечения сельского поселения. 

Одновременно с работами в котельной № 2, МУП ЖКХ «Хатанга» делают капитальный 
ремонт котельной № 1 с целью модернизации оборудования до необходимых стандартов. В 
дальнейшем планируется перевести и эту котельную на бурые угли. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Юных дудинцев научат любить книги 
В библиотеке семейного чтения централизованной библиотечной системы Дудинки  

началась неделя молодёжной книги. Цель мероприятия – привлечение внимания молодого 
поколения дудинцев к такому виду проведения времени как чтение. C 22 по 28 октября юные 
читатели смогут познакомиться с выставкой «Удиви родителей – прочитай книгу», на которой 
будут представлены произведения российских и зарубежных авторов. Юношеской аудитории 
будет также предложена литература и периодические издания различной тематики, книжные 
обзоры «Молодёжные повести: есть о чем поговорить» и «По страницам молодёжных 
журналов».  

"Таймырский Телеграф" 
 

Кукольный спектакль в рамках проекта "Большой Аргиш" покажут норильским 
школьникам на этой неделе 

На этой неделе в Норильске в рамках проекта "Большой Аргиш" младшим школьникам 
покажут кукольный спектакль. 

 Через главных героев представления – хозяйку чума Ялико и ее братца-лентяя – актеры 
Дудинского камерного театра расскажут ребятам об особенностях национальной кухни 
народов Севера, о быте и обычаях коренных народов. Спектакли предполагают 
интерактивную составляющую.  24 и 25 октября пройдет 8 показов. 

 Как ранее сообщалось, третий "Большой Аргиш", который станет особенно "вкусным" 
этнособытием, состоится в Норильске 3 ноября. Предварять праздник встречи зимы будет 
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Чемпионат "Строганина Таймыра" среди любительских команд Норильска. 28 октября 
свое мастерство продемонстрируют сборные: "Северный город", "Надежда", "ГИБДД", 
"Газпром". Хозяйки таймырских чумов 27 октября проведут кулинарный мастер-класс для 
профессиональных поваров города.  

 Впервые "Большой Аргиш" прошел 7-го ноября 2010 года. Праздник посетили более 10 
тыс. норильчан. 5-го ноября прошлого года, несмотря на морозную погоду, на уникальное 
мероприятие собрались порядка 30 тыс. северян. 

 "Большой Аргиш" организован Заполярным филиалом ГМК "Норильский никель" и 
медиакомпанией "Северный город" в рамках проекта "СЕВЕР.док". Партнерами мероприятия 
являются: администрации Норильска, Таймырского района и Дудинки. Поддержку оказывают: 
ОАО "Норильскгазпром" и ООО "НТПО". 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

СК возбудил дело по факту массового заболевания трихинеллезом в Норильске 
Следствие возбудило уголовное дело по факту массового заболевания трихинеллезом в 

Норильске, в результате которого 39-летняя женщина скончалась, еще 18 человек 
госпитализированы, сообщила во вторник официальный представитель ГСУСК по 
Красноярскому краю Ольга Дегидь.  

По данным следствия, с 1 по 16 октября в инфекционное отделение городской больницы 
города с диагнозом "трихинеллез" были госпитализированы 19 человек, из которых пятеро 
несовершеннолетних. Одна женщина скончалась.  

По предварительным данным, все госпитализированные на протяжении длительного 
времени употребляли в пищу сало и мясо, купленное в павильоне на местном рынке.  

"В настоящее время представители Роспотребнадзора изъяли из торговой точки мясо 
свинины, которое покупали местные жители и направили его на исследование. Выявлены 
нарушения санитарно-эпидемиологических норм и правил в павильоне, торгующем мясной 
продукцией. По факту массового заболевания возбуждено уголовное дело по статье 238 УК 
РФ (производство, перевозка, хранение или сбыт продукции, не отвечающей требованиям 
безопасности)", - сказала Дегидь.  

По данным Минздрава края, в Норильске будет работать спецкомиссия министерства 
здравоохранения региона, которая проверит качество оказания медицинской помощи 
пострадавшими и проверит тактику лечения.  

В ГУМЧС края РИА Новости сообщали, что в связи с вспышкой заболевания режим ЧС в 
городе не вводился.  

Источником заражения трихинеллезом чаще всего является мясо свиньи, диких 
животных - медведя, кабана, барсука, зараженное личинками червей - трихинелл. Заражение 
человека происходит при употреблении в пищу продукта, прошедшего недостаточную 
термическую обработку.  

У заболевшего наблюдается повышение температуры, мышечные боли, отек лица. Отек 
лица и век настолько характерен, что в народе болезнь получила название "одутловатка". 
При тяжелом трихинеллезе развиваются осложнения, которые могут привести к летальному 
исходу. 

РИА Новости 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" проведет публичные обсуждения мероприятий по снижению выбросов в 
атмосферу 

В соответствии с рекомендациями расширенного заседания Общественного Совета при 
Федеральной службе по надзору в сфере природопользования от 31 мая этого года ГМК 
"Норильский никель" проведет публичные обсуждения мероприятий по снижению выбросов в 
атмосферный воздух с целью достижения нормативов предельно допустимых выбросов 
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(ПДВ), реализуемых в Заполярном филиале компании. Об этом сообщили в пресс-службе 
ГМК. 

 В публичных обсуждениях примут участие представители органов власти, руководители 
и специалисты в области охраны атмосферного воздуха промышленных предприятий, 
государственных учреждений, научных и проектных институтов, консалтинговых и 
общественных организаций и объединений, представители общественных экологических 
движений. Публичные обсуждения состоятся в Москве 25 октября. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Красноярский край становится крупнейшим промышленным центром за Уралом 

Красноярский край становится крупнейшим космическим центром за Уралом и сегодня 
расширяет свои возможности, заявил на конференции в краевой столице в понедельник вице-
губернатор Андрей Гнездилов. 

"Сегодня Красноярский край является крупнейшим космическим центром за Уралом. 
Именно здесь созданы все современные российские спутники связи, в том числе космические 
аппараты для глобальной навигационной системы ГЛОНАСС. В "ИСС" имени академика 
Решетнёва" строятся спутники не только для России, но и для Израиля, Индонезии, Украины, 
Казахстана", – сказал чиновник. 

По его словам, в городе Железногорске уже создан "инновационный кластер, 
ориентированный на развитие космических и ядерных технологий". "В августе 2012 года он 
был включен в перечень инновационных территориальных кластеров, утвержденный 
председателем правительства РФ Дмитрием Медведевым", – напомнил Гнездилов. 

Речь идет о градообразующем предприятии Железногорска – ФГУП "Горно-химический 
комбинат". В апреле 2010-го здесь был остановлен последний российский реактор по 
выработке оружейного плутония, а ныне возводят хранилища для отработанного ядерного 
топлива со всех АЭС страны и собираются строить хранилище ядерных отходов. Власти 
называют это "инновационным развитием". 

"Кроме того, в городе начато строительство промышленного парка, что откроет новые 
возможности для развития всего региона", – считает Гнездилов. Министерство 
экономического развития РФ в конце сентября утвердило объем финансирования первого 
пускового комплекса строительства промышленного парка в атомном городе Красноярского 
края – Железногорске. 

Из средств федерального бюджета на создание промышленного парка будет выделено 
256,5 миллиона рублей в 2012 году, а всего ожидается привлечь на софинансирование из 
федерального бюджета до 450 миллионов рублей до 2013 года. 

Проект промпарка разделен на четыре пусковых комплекса. Вскоре, в конце 2012 года, 
стартует строительство первого пускового комплекса. Он займет пятую часть площади 
промпарка, который к завершению его создания разместится на 25 гектарах. Первый 
комплекс включает подведение к территории промпарка коммунальной инфраструктуры, 
подготовку площадки и строительство первого производственного корпуса из 11 
запланированных. 

Власти ожидают, что по окончании первого этапа резидентами парка станут компании 
малого и среднего бизнеса, и в первую очередь – ОАО "Информационные спутниковые 
системы". 

Сибинфо 
 
Лодочное месторождение в Красноярском крае выставят на торги в 2012 году 

Аркадий Дворкович поручил провести в этом году аукцион по участку недр, 
включающему Лодочное месторождение углеводородов. Об этом рассказала пресс-секретарь 
вице-премьера Алия Самигуллина, передает «Российская газета». 

«Заместитель председателя правительства Аркадий Дворкович поручил Роснедрам 
провести аукцион по участку недр, включающему Лодочное нефтегазоконденсантное 
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месторождение, расположенному на территории Красноярского края. Аукцион 
должен состояться в 2012 году в порядке и на условиях, установленных распоряжением 
правительства РФ от 28 декабря 2010 года N2454-р», — отметила она. 

Напомним, что Лодочное месторождение примыкает к Ванкорскому, которое 
принадлежит «Роснефти». 

Ванкорское месторождение — перспективное нефтегазовое месторождение в 
Красноярском крае России, вместе с Лодочным, Тагульским и Сузунским месторождениями 
входит в Ванкорский блок. 

«Лаборатория новостей» 
 

Красноярская нефть резко упала в цене  
Нефть, добываемая в Красноярском крае, в первой половине 2012 года 

реализовывалась в среднем за 10 тысяч рублей за тонну, что почти на 36 процентов дешевле 
показателя января-июня прошлого года. Об этом говорится в официальных материалах 
правительства региона.  

В документах уточняется, что речь идет о нефти, поставляемой на рынок ЗАО 
"Ванкорнефть". Падение цены на сырье для ГСМ уже привело к снижению общей 
прибыльности компаний Красноярского края. Если за 6 месяцев 2011 года их сальдированная 
прибыль превышала пять миллиардов долларов (150 миллиардов рублей), то в первой 
половине 2012 года оценивалась примерно в 4 миллиарда долларов (128,5 миллиардов 
рублей).  

Снижение прибыли только по нефти составило 57 миллиардов рублей. Причиной стало 
падение мировых цен на "черное золото".  

Отметим, что в разрезе территорий, наибольшую прибыль получили компании, 
действующие в Норильске (металлургия)  более 80 миллиардов рублей (6 мес.2012 года). 
Далее идут Туруханский район (нефть)  почти 16 млрд., Северо-Енисейский район (золото)  
14,5 млрд. и Красноярск  13 млрд.руб. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В.Путин: Доктрину энергобезопасности России примут в ноябре 
Доктрина национальной энергетической безопасности России будет утверждена в 

ноябре 2012г., сообщил президент РФ Владимир Путин на заседании комиссии по топливно-
энергетическому комплексу (ТЭК), где сегодня обсуждался проект документа. 

По словам В.Путина, доктрина должна решить целый комплекс задач, включая 
обеспечение надежных поставок энергоресурсов и инновационного развития ТЭК, 
недискриминационного доступа отечественных экспортеров на внешние рынки, а также 
повышения энергоэффективности. 

Как отметил глава государства, на ее основе планируется сформировать документы 
стратегической направленности. Доктрина также предусматривает целую систему 
индикаторов развития ТЭК, мониторинг за которыми предполагается поручить Министерству 
энергетики РФ. "Думаю, уже в ноябре доктрина будет утверждена", - сказал В.Путин. 

РБК 
 

Развозжаев рассказал правозащитникам о психологических пытках 
Члены Общественной наблюдательной комиссии Москвы заявили, что, несмотря на 

препятствия, им удалось встретиться с находящимся в СИЗО оппозиционером Леонидом 
Развозжаевым, по их словам, он подтвердил информацию о том, что его выкрали на Украине. 

"Мы добивались встречи с Развозжаевым с 13:30 вторника. В 18:30 нам удалось 
добиться встречи. Мы ждали пять часов. Нам говорили, что якобы с ним проводятся 
следственные действия, а на самом деле он был свободен. Было чье-то указание 
препятствовать нам", - заявил "Интерфаксу" глава ОНК Москвы, член Московской 
Хельсинской группы Валерий Борщов. 
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"Насколько мы поняли со слов Развозжаева, пытки были, но его не избивали, 
а были страшные психологические пытки, и он был вынужден дать ложные показания", - 
сказал правозащитник. 

По словам Борщова, Развозжаев заявил правозащитникам, что отказывается от своих 
показаний и требует адвоката. 

"Ему дали государственного адвоката, но, как мы поняли, Развозжаев считает, что он 
работает против него", - заявил Борщов. "Мы говорили с Развозжаевым не меньше часа. То, 
что происходит - страшный и очень серьезный случай", - добавил он. 

INTERFAX.RU  
   

Минфин придумал, как компенсировать регионам траты на «план Путина» 
Российским регионам потребуется около 320 млрд руб. на реализацию майских указов 

президента. Сумма существенная, признают в Минфине. Однако для смягчения удара по 
казне субъектов ведомство Антона Силуанова разработало специальные меры. Как стало 
известно РБК daily, они будут осуществляться в два этапа и дадут местным бюджетам 
дополнительно около 186 млрд руб. Кроме этого в бюджете на следующую трехлетку 
предусмотрено 300 млрд руб. для регионов на предвыборные обещания Владимира Путина. 

 В мае 2012 года, вступив на пост главы государства, Владимир Путин дал 
правительству целый ряд поручений (в частности, по серьезному повышению зарплат 
бюджетникам). В Минфине подсчитали, что на их реализацию от регионов потребуется 320 
млрд руб. дополнительных расходов. «Это сильная нагрузка для бюджетной системы, но мы 
считаем, что с теми подходами, которые намерено реализовать государство, регионы смогут 
решить эту проблему», — заявил вчера в рамках форума «Стратегическое планирование в 
регионах и городах России» замминистра финансов Леонид Горнин. 

Так, в федеральном бюджете уже предусмотрены дотации регионам на поддержку мер 
по сбалансированности бюджетов: в 2013 году — 100 млрд руб., 2014 году — 133 млрд руб., 
2015 году — 135 млрд руб. Из них 100 млрд руб. ежегодно планируется направлять на 
реализацию президентских указов. «Плюс мы наблюдаем неплохую динамику по росту 
собственных доходов бюджетов субъектов. По нашим оценкам, он составит около 15,5%. Это 
также позволит решить проблему», — добавил г-н Горнин. В целом, по данным Минфина, за 
шесть последних лет (2006—2012 годы) доходы местных бюджетов выросли почти в два раза 
— с 1,5 трлн до 3 трлн руб. 

Помимо прочего министерство разработало целый ряд мер по повышению 
обеспеченности местных бюджетов. Как следует из доклада замминистра (есть в 
распоряжении РБК daily), помощь будет осуществляться в два этапа. Первый (уже согласован 
федеральными ведомствами) рассчитан на 2013—2014 годы и включает в себя 
дополнительные поступления от патентной системы налогообложения (в размере 1 млрд руб. 
в год), от использования и продажи земельных участков, госсобственность на которые не 
разграничена (15,6 дополнительных миллиардов рублей в год). 

Около 1,3 млрд руб. даст зачисление в местные бюджеты в полном объеме единого 
сельхозналога, 3,8 млрд руб. — зачисление 15-процентной платы за негативное воздействие 
на окружающую среду, 3 млрд руб. — меры по оптимизации изъятий по земельному налогу, 1 
млрд руб. — зачисление штрафов за нарушение муниципальных нормативных правовых 
актов. Существенно местные бюджеты (на 41,9 млрд руб.) смогут пополниться за счет 
передачи акцизов на нефтепродукты в муниципальные дорожные фонды — 13% от 
поступлений в консолидированный бюджет региона (данный норматив Минфин представит 
правительству в ближайшее время). Все меры в сумме дадут 67,6 млрд руб. (или на 6% 
увеличат поступления в местные бюджеты). 

Еще 119 млрд руб. ведомство предлагает дополнительно направить в местные бюджеты 
во второй этап (2015—2020 годы, его еще предстоит обсудить), следует из текста доклада. 
Он включает в себя доходы от транспортного налога, уплачиваемого физлицами, в размере 
52,3 млрд руб., зачисления до 35% доходов от применения упрощенной системы 
налогообложения в размере 67 млрд руб. (при этом в бюджет поселения планируется 
направлять до 15% доходов, муниципального района — 20%, городской округ — 35%). Также 
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124,9 млрд руб. предлагается направить в бюджеты поселений за счет перечисления 5% 
налога на доход физических лиц (НДФЛ) от обязательно передаваемых муниципалитетам 
20% НДФЛ (в зависимости от численности населения). 

По мнению завлабораторией бюджетного федерализма Института им. Е.Т. Гайдара 
Владимира Назарова, серьезную подпитку региональным бюджетам дала бы отмена 
федеральных льгот по земельному налогу и налогу на имущество организаций. «Это даст 
более 100 млрд руб.», — подсчитал он. Впрочем, если регионы не «потянут» заявленное 
президентом повышение зарплат учителям, врачам и ученым, они имеют право повышать 
выплаты теми темпами, которые удобны для их бюджетов, уверен он. «Мы живем в 
федеративном государстве, нет никаких правил, по которым регионы обязаны выполнять 
указы, если у них не хватает средств. В этом случае указы президента должны реализоваться 
через межбюджетные трансферты в региональные бюджеты», — говорит эксперт. 

РБК daily  
   

ЦСР представил три сценария смены власти. Нынешняя власть не устраивает граждан, но 
легитимно, через выборы, сменить ее невозможно — такое настроение в обществе 
зафиксировал Центр стратегических разработок 

Спад протестной активности — временное явление: рост недоверия к власти и 
раздражения президентом Владимиром Путиным ощутим во всех слоях российского 
общества, показали итоги масштабного социопсихологического исследования, проведенного 
осенью Центром стратегических разработок (ЦСР) по заказу Комитета гражданских инициатив 
(КГИ) Алексея Кудрина. Это уже третье подобное исследование. Политическая реакция 
может на какое-то время затормозить проявления политического активизма, но не сдвиги в 
массовых установках населения, констатирует ЦСР. 

По мнению респондентов во всех социальных группах, за годы правления Путина не 
было достигнуто никаких значимых результатов — только повторяющиеся обещания. 

Нарастить рейтинг Путина пиар-методами почти невозможно, тем более что интернет 
становится основным источником информации, а средний класс потерян для телепропаганды, 
пишет ЦСР. Недоверие растет и к другим институтам власти, а также к «Единой России». Но 
и оппозиция доверием не пользуется: нет четких программ, понятной повестки. Эксперты 
ожидают размежевания идейных позиций протестующих и нового усиления движения на 
более развитой политической основе. 

Эффект от выборов Координационного совета оппозиции будет проанализирован в 
будущих исследованиях, пока судить о нем рано, передает представитель ЦСР мнение 
докладчиков. 

В обществе растет убеждение, что сменить власть легитимным путем невозможно — 
институт выборов дискредитирован, продолжает ЦСР: в большинстве фокус-групп 
респонденты сами говорили о возможности и желательности революции, еще весной такого 
не было. Но вооруженный мятеж маловероятен, и остается три сценария. 

Самый реалистичный сценарий — массовое гражданское неповиновение, чем-либо 
спровоцированное, его последствия непредсказуемы. 

Второй сценарий — добровольное самообновление власти. Это не обязательно уход 
президента, возможна и замена непопулярного премьера Дмитрия Медведева. 

Третий — стремительная деградация населения, вымирание нации; это путь, по 
которому ведет страну нынешнее руководство страны, заключают эксперты ЦСР. 

Доклад не будет специально передаваться руководству страны, но оно наверняка с ним 
ознакомится, сказал «Ведомостям» президент ЦСР Михаил Дмитриев. Когда и в какой форме 
начнется новый виток протестов, Дмитриев предсказать не берется, но полагает, что 
спусковым механизмом для новой вспышки протестной активности может стать ухудшение 
экономической ситуации. Для кудринского КГИ выводы доклада — неверие граждан в 
легитимный путь смены власти — означают нежелательность создания партии, считает 
Дмитриев. 
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«Чтобы предотвратить негативный сценарий, КГИ следует продолжать 
содействовать выработке более адекватной политики, взаимодействию власти и общества и 
смене неэффективных кадров во власти», — делает вывод из доклада Кудрин. 

Социальный взрыв — вероятный сценарий при отсутствии клапанов для стравливания 
недовольства, считает лидер «Яблока» Сергей Митрохин, но люди будут не проводить акции 
гражданского неповиновения, а бунтовать — просто выходить и громить местную 
администрацию. 

Акции неповиновения маловероятны, соглашается и член Координационного совета 
оппозиции Сергей Давидис: общество еще мало раскачано, у протестного движения сейчас 
два пути — усиление агитации и партийное строительство. 

Опираясь на социологические опросы, можно лишь констатировать, что страна вышла из 
большого электорального цикла и есть тенденция к политической демобилизации и 
стабилизации рейтингов власти, считает руководитель Института социально-экономических и 
политических исследований (мозгового центра Общероссийского народного фронта) Дмитрий 
Бадовский, дальнейшее развитие событий во многом зависит от глобальной политико-
экономической ситуации. При неблагоприятном сценарии средний класс может осознать, что 
надо больше работать и поддерживать власть, уверен он. 

Внутри митингового движения наблюдаются деструктивные тенденции, так что 
оснований для беспокойства нет, уверен чиновник Кремля. 

«Ведомости» 
 

Пенсионный каток наехал на дам. Срок выхода женщин и мужчин на заслуженный 
отдых уравняют быстро и без лишнего шума 

Российские женщины могут оказаться главными жертвами новой пенсионной реформы, 
поскольку они потеряют нынешние преимущества перед мужчинами в части возраста выхода 
на пенсию. Никаких половых различий в стаже и пенсионном возрасте в новой 
правительственной стратегии просто нет. Не сделал таких различий и президент Владимир 
Путин, который потребовал установить необходимый для получения полной пенсии стаж на 
уровне 35 лет. Таким образом, нынешний возраст выхода на пенсию для большинства 
мужчин сохраняется. А для многих женщин этот возраст фактически увеличивается на два-
три года или даже больше. Ведь отработать 35 лет к моменту достижения возраста 55 лет 
смогут далеко не все россиянки.  

Напомним, что первоначально правительственный план пенсионной реформы 
предполагал увеличение стажа, необходимого для полноценной пенсии, с 5 до 40 лет. На 
практике это означало бы мягкое повышение пенсионного возраста, против чего 
неоднократно возражал Путин. Поэтому в прошлый вторник на совещании с вице-премьером 
Ольгой Голодец президент потребовал убрать из планов стаж 40 лет и заменить его более 
мягким повышением – до 35 лет. Для большинства мужчин это означает сохранение 
нынешнего возраста выхода на пенсию в 60 лет. Тогда как для женщин такое решение не 
гарантирует сохранение нынешнего пенсионного возраста в 55 лет. Напротив – для больших 
групп женщин необходимый трудовой стаж 35 лет означает повышение пенсионного 
возраста. Действительно, чтобы получить полноценную пенсию по нынешним правилам в 55 
лет, будущим пенсионеркам необходимо начинать работать строго в 20 лет. А те женщины, 
которые начали трудовую карьеру после окончания вуза или аспирантуры, получать 
полноценную пенсию в 55 лет точно не смогут.  
       Ожидается, что изменения в проект Стратегии пенсионной реформы, касающиеся 
сокращения стажа для выхода на пенсию с 40 до 35 лет, будут внесены до 1 ноября текущего 
года.  

 Между тем опрошенные «НГ» эксперты пока теряются в догадках, каким образом может 
быть реализована инициатива президента и к чему она приведет в случае реализации.  

Как заявила «НГ» первый заместитель председателя комитета ГД по бюджету и налогам 
Оксана Дмитриева, комментировать ситуацию пока практически невозможно. «То, что 
заявлено, пока остается лозунгом, – отмечает она. – Нет формулы расчета, нет конкретики – 
как, за счет чего и когда именно будут реализованы все изменения. Главный вопрос: будет ли 
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включаться в стаж учеба и как будут учитываться нестраховые периоды до 2002 
года? Все это неизвестно, а поэтому критиковать пока нечего».  

В свою очередь, социолог Ольга Крыштановская, не вдаваясь в арифметические 
подробности, заявила о том, что пенсия – это пособие по нетрудоспособности, и ее надо 
прекратить платить тем, кто работает. «А тем, кто уже не работает, государство должно 
соответственно ее повышать. Так что – или пенсия, или работа, – считает она. – Второе – с 
мужской дискриминацией необходимо заканчивать, так, как это уже произошло во многих 
развитых странах. Тем более что в России мужчины имеют более низкую продолжительность 
жизни. Так что я за повышение женского пенсионного возраста до 60 лет. При этом 
необходимо дать привилегии матерям – чем больше детей, тем ниже срок выхода на 
пенсию».   

Эксперт департамента оценки компании «2К Аудит – Деловые Консультации/Морисон 
Интернешнл» Ирина Воробьева предупреждает о том, что последние предложения по 
минимальному стажу в корне меняют пенсионную систему. «Сейчас на пенсию выходят по 
возрасту. А необходимый стаж совсем маленький – это пять лет.  

Предложения увеличить минимальный стаж с 5 до 35 или 40 лет для получения 
полноценной пенсии формируют принципиально иную систему. Главное отличие будет в том, 
что те, кто официально работал меньше 35 лет, существенно потеряют в размерах пенсии. 
Сейчас почти все мужчины и огромное число женщин к моменту выхода на пенсию имеют 
более внушительный стаж работы, чем пять лет. Но 35 лет – это слишком высокая планка. 
Она предполагает, что мужчины и женщины будут работать до 60 лет».  

Для нынешней России эта ситуация выглядит немного странно, полагает Воробьева: в 
стране сейчас найти работу после 50 и даже после 45 лет бывает очень трудно. «Кто-то 
работает до 65 и даже до 70 лет, но это случаи, резко выбивающиеся из общей картины, – 
сетует она. – Правда, такая ситуация будет меняться. Ввиду сокращения населения работать 
в будущем всем придется дольше, но не очень ясно, насколько именно». 

«Независимая газета» 
 

Счетная палата раскритиковала ход реформы ЖКХ 
Реформа жилищно-коммунального хозяйства в России способствовала развитию 

рыночных отношений в жилищно-коммунальном комплексе, однако качественных 
преобразований в отрасли не произошло. Об этом заявил аудитор Счетной палаты России 
Александр Филиппенко на пресс-конференции, посвященной промежуточным итогам 
проверки эффективности расходования в 2009–2012 годах субъектами РФ средств Фонда 
содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства (Фонд ЖКХ).  

Как отметил г-н Филиппенко, до сих пор не обеспечены эффективная и надежная работа 
коммунальной инфраструктуры, ее модернизация и бесперебойная поставка коммунальных 
ресурсов для потребителей. Согласно данным СП, только за 2011 год было устранено 202 
тыс. аварий на объектах водоснабжения, канализации и теплоснабжения. При этом, как 
отмечают в Счетной палате, органы местного самоуправления не всегда принимали 
достаточные меры по устранению аварийных ситуаций.  

По словам аудитора, за 2009–2011 годы и истекший период 2012 года ежегодно 
ремонтировалось около 4% жилищного фонда. Однако темпы роста объема работ по 
капитальному ремонту и строительству нового жилья лишь немного опережают темпы роста 
выхода жилья из строя. «Мы пока только вступили в стадию стабилизации, чуть-чуть 
опережая темпы выхода жилья из строя», – подчеркнул чиновник. При этом, по его словам, в 
настоящее время «на грани выхода из строя» стоит большой объем жилья, в первую очередь 
речь идет о хрущевках.  

По данным СП, за 2009–2011 годы на реализацию всех региональных адресных 
программ по переселению граждан из аварийного жилищного фонда государством было 
направлено 92,7 млрд. руб. Исполнение составило 82,3 млрд. руб., или 88,8% от плана. В 
результате полностью было расселено 9 тыс. 526 аварийных домов. При этом не было 
обеспечено расселение 4 тыс. 709 домов, в которых проживают более 100 тыс. человек. 
Счетная палата также выявила, что управляющими компаниями несвоевременно 
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оплачивались выполненные работы по капитальному ремонту многоквартирных 
домов. С начала этого года СП провела проверки расходования средств на жилищно-
коммунальное хозяйство в Ивановской, Липецкой и Воронежской областях. Общая сумма 
выявленных в этих регионах нарушений составила 3,693 млрд. руб. При этом контрольно-
счетные органы 34 субъектов РФ по состоянию на 1 октября 2012 года выявили нарушения 
расходования средств в указанной сфере на 10,143 млрд. руб., в том числе 8,079 млрд. руб. – 
при проведении капитального ремонта многоквартирных домов в 26 регионах, на сумму 2,065 
млрд. руб. – при переселении граждан из аварийного жилищного фонда в 16 регионах. Как 
отмечает Счетная палата, полученные данные свидетельствуют о многочисленных 
нарушениях в сфере ЖКХ и недостаточности контроля за финансово-хозяйственной 
деятельностью коммерческих организаций, вовлеченных в эту сферу. 

«Новые Известия» 
 

Общественная палата РФ не поддерживает законопроект об оскорблении чувств 
верующих 

Общественная палата РФ не поддерживает существующий проект федерального закона 
об ужесточении ответственности за оскорбление чувств верующих, поскольку он 
противоречит ряду принципов, закрепленных Конституцией РФ и международным 
нормативными актами. Об этом говорится в экспертизе законопроекта, направленного 23 
октября в Госдуму, сообщает пресс-служба Общественной палаты РФ. 

В ОП РФ выступили против дополнения статьи 243.1 формулировкой: "религии, 
составляющие неотъемлемую часть исторического наследия народов России", поскольку 
законодательство "не раскрывает понятие такой дефиниции". В ОП РФ отметили, что 
"ученые-религиоведы расходятся в понимании того, какие именно религии России являются 
частью исторического наследия". В итоге, по мнению членов палаты, "часть граждан будет 
выведена из-под защиты уголовного закона и окажется дискриминируемой". Общественники 
также обратили внимание на такие термины, как "религиозные убеждения и чувства граждан", 
"унижение богослужений, других религиозных обрядов и церемоний". 

Законопроект также вызывает нарекания членов ОПРФ с точки зрения юридической 
техники и согласованности с действующим законодательством. Отмечается, что состав 
преступления, содержащийся в проекте почти "полностью охватывается составом 
преступления, предусмотренного статьей 282 УК РФ", которая предусматривает санкции 
вплоть до пяти лет лишения свободы. В ОП РФ считают, что введение в УК РФ новой статьи, 
аналогичной уже имеющейся, приведет "к необоснованному утяжелению данного правового 
акта". 

Палата считает обоснованным внесение изменений в КоАП, направленных на 
увеличение размеров штрафов для граждан и должностных лиц "за воспрепятствование 
осуществлению права на свободу совести и свободу вероисповедания, а также оскорбление 
религиозных чувств граждан либо осквернение почитаемых ими предметов, знаков и эмблем 
мировоззренческой символики". 

  Авторы документа отмечают, что поддерживают "позицию государства о необходимости 
решения вопроса, связанного с ужесточением наказания за оскорбление религиозных чувств 
граждан", однако "подход к достижению заявленной цели представляется не обоснованным". 

Росбалт 
 

Единоросс просит проверить Г.Онишенко на вменяемость 
Глава комитета Госдумы по бюджету и налогам Андрей Макаров предложил отправить в 

отставку главу Роспотребнадзора Геннадия Онищенко в связи с его заявлением о 
возможности роспуска нижней палаты в случае непринятия антитабачного закона.  

"На мой взгляд, после этого заявления Г.Онищенко должен быть немедленно отправлен 
в отставку или на психиатрическое обследование. И то, и другое в данном случае будет 
адекватной мерой", - заявил парламентарий журналистам.  

"Я не уверен, что в соответствии с Конституцией РФ Г.Онищенко может поставить вопрос 
о роспуске Государственной думы. Точно также я не уверен, что Госдума в соответствии с 
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Конституцией может поставить вопрос о психиатрическом освидетельствовании 
Г.Онищенко - можно допустить, что его заявление - это симптом очень тяжелой болезни. Но 
мне кажется, что предложение о психиатрическом освидетельствовании имеет гораздо 
больше оснований", - добавил единоросс.  

А.Макаров отметил также, что Госдума не принимает и не отклоняет, но обсуждает и 
рассматривает законопроекты. Он указал также, что не курит и является безусловным 
сторонником запрета табакокурения. "Но я прекрасно понимаю, что этот законопроект должен 
быть обсужден со всех сторон, очень тщательно проработан - в первую очередь для того, 
чтобы он не превратился в первомайский лозунг", - подчеркнул единоросс.  

Напомним, накануне главный санитарный врач России указал, что страна остро 
нуждается в принятии нового антитабачного закона, дабы перестать быть рабами чужого 
транснационального капитала и перейти из рабовладельческого строя в более современный 
мир. 

РБК 
 

Сурков выступил в защиту бюрократов. Нужно повышать зарплату чиновникам и 
перестать ругать их   

Вице-премьер, руководитель аппарата правительства Владислав Сурков призвал 
прекратить травлю чиновников. По его мнению, рост числа госслужащих является 
объективным процессом и им необходимо повышать зарплату. Такое заявление Сурков 
сделал в интервью газете «Ведомости». 

«Чиновники – это люди, выполняющие сложную работу. Да, они занимаются бумагами, 
но это важные бумаги, которые потом конвертируются в серьезные решения», – подчеркнул 
вице-премьер. 

«Нагрузка на аппарат растет. Поэтому ценность аппаратчика тоже растет. Я вообще, 
пользуясь случаем, хочу сделать заявление в защиту бюрократов. Такое ощущение, что скоро 
клеймо будут ставить на лоб: «чиновник». Так нельзя, это стыдно! <…> Можно что угодно там 
говорить: коррупция, взятки. Но это оскорбляет целый класс очень умных, высокого качества 
людей. Да, всякое есть, но мне кажется: надо прекратить этот постоянный террор со стороны 
праздных болтунов, присвоивших себе право говорить от имени общества», – отметил 
Сурков. 

По его словам, нужно прекратить создавать условия, в которых чиновники существуют 
как отдельная презираемая каста. «Тем самым мы не приближаем бюрократию к другим 
социальным группам, а удаляем, создавая для чиновников особый режим бессмысленных 
ограничений. Нельзя превращать государственных людей в лишенцев каких-то…», – отметил 
вице-премьер. 

Сурков добавил, что рост числа чиновников – это объективный процесс, и призвал 
«осторожнее быть с сокращениями».  «В аппарате правительства, в министерствах, службах 
люди за не самую большую зарплату ночью работают, если надо, причем это происходит не 
иногда, это происходит довольно часто», – отметил вице-премьер. 

«Надо зарплату повышать госаппарату, мы будем это делать обязательно», – 
подытожил Сурков. Он уточнил, что жалованье необходимо повышать «всем гражданским 
служащим – это шестьсот с лишним тысяч человек». «Если это не сделаем в ближайшее 
время, то станем абсолютно неконкурентоспособными», – считает вице-премьер. 

 «Новый Регион», 
 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия стала дойной коровой Запада   
Кремль осчастливил британцев покупкой ТНК-ВР. Иностранные владельцы не только с 

огромной прибылью вернут свои деньги, которые были затрачены на покупку 50-процентного 
пакета ТНК-ВР, но и получат часть крупнейшей нефтяной госкомпании «Роснефти», и в 
придачу – доступ к разработке шельфовых месторождений. Несмотря на радужные 
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официальные комментарии, для России эта сделка на самом деле носит весьма 
сомнительный характер. 

Заявленные параметры сделки выглядят, как заявил накануне глава «Роснефти» Игорь 
Сечин на встрече с президентом Владимиром Путиным, как третья в мире по объему сделка в 
нефтегазовом секторе. Объемы, действительно, впечатляют.  

«Роснефть», таким образом, станет компанией номер один в мире по добыче жидких 
углеводородов, по запасам. И сделка войдёт в историю проведения сделок в нефтегазовом 
секторе в настоящее время – с учётом акций «Роснефтегаза» – как третья по объёму после 
слияния Exxon Mobil и после слияния Total-Elf. С учётом акций «Роснефтегаза» это будет 
порядка 61 миллиарда долларов, и она станет очень весомой сделкой», – сообщил Путину 
Сечин.  

Что касается британской стороны, «Роснефть» обменяет 50-процентный пакет акций в 
ТНК-ВР на $17,1 млрд денежных средств и 12,84% акций «Роснефти», являющихся в 
настоящее время казначейскими. 

В связи в предполагаемой сделкой, ВР также сделала предложение о выкупе 
дополнительных 600 млн акций НК «Роснефть», составляющих долю в 5,66% в «Роснефти», у 
ее материнской компании ОАО «Роснефтегаз», по цене $8,00 за акцию. «Роснефтегаз» может 
принять это предложение до 3 декабря 2012 года. 

После завершения сделок ВР будет владеть 19,75% акций «Роснефти», включая уже 
имеющуюся у ВР долю в 1,25%. Согласно законодательству РФ, эта доля владения даст 
право ВР назначить двух из девяти членов в Cовет директоров «Роснефти». 

Приобретение 50-процентной доли в ТНК-ВР представляет собой уникальную и 
привлекательную стратегическую возможность значительного увеличения стоимости 
«Роснефти» для акционеров компании. 

«Роснефть» также согласовала основные условия сделки c консорциумом ААР («Альфа-
Групп», Access Industries и Группа Компаний «Ренова») о приобретении 50-процентной доли 
ААР в ТНК-ВР за денежные средства в размере $28,0 млрд при условии достижения 
договоренностей по обязывающим документам, получения корпоративных и регуляторных 
одобрений, и выполнения некоторых других условий. 

В этой ситуации напрашивается один вопрос: не слишком высока ли цена. В 2003 году 
ВР заплатила $6,75 млрд за 50% пакет акций ТНК-ВР, которая объединяла «Сиданко» и 
другие отраслевые компании. Британцы не прогадали: за 9 лет они извлекли $19 млрд 
дивидендов. Компания оказалась дойной коровой. В западной прессе, несмотря на 
многолетний конфликт акционеров ВР и ААР, называли пример британской компании как 
наиболее успешным вложением в российские активы. Сейчас эти вложения более чем 
окупились. Первоначальные затраты на покупку доли в ТНК после завершения сделки с 
«Роснефтью» вернутся почти в трехкратном размере, хотя ТНК-ВР не выросла с 2004 года в 
три раза, а тем более почти в пять раз, если считать полную сумму сделки.  

Судя по вполне официальным данным ТНК-ВР, добыча компанией углеводородов с 2004 
года выросла далеко не в разы – с 1 671 тысяч баррелей в сутки до 1 742. Единственное, что 
увеличилось втрое – это выручка. Если в 2004 году она составляла $17,226 млрд, то по 
итогам 2011 года – $60,199 млрд. В то же время чистая прибыль выросла немногим более 
чем вдвое – с $4,017 млрд до $8,981 млрд.  

При этом денежные доходы ТНК-ВР повышались одновременно с ростом цен на нефть, 
которая с 2004 года подорожала с $38,2 за баррель до нынешних $110.  

По сути, сделка «Роснефти» с акционерами ТНК-ВР может оцениваться как тихая 
приватизация крупнейшей российской нефтяной компании. Британцы в «Роснефти» получают 
почти 20% акций. В Лондоне могут быть счастливы – Кремль сам оплатил все затраты на 
приватизацию и за собственные же деньги продал часть своей собственной «дойной коровы», 
превратив таким образом Россию в «дойную корову» Запада. Успех, надо признать, весьма 
сомнительный.  

 «Новый Регион – Москва» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 1171 ▲ 0, 21 

EUR 40, 5798 ▲ 0, 24 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


